

**SESIÓN EXTRAORDINARIA CIENTO NOVENTA Y TRES, DOS MIL DOCE,
CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE
HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA DIESIOCHO DE JULIO DEL AÑO
DOS MIL DOCE, EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD CAÑAS.**

REGIDORES PROPIETARIOS

Roy Zúñiga Rodríguez
Xinia Luisa Guevara Contreras
Thais Elena Ocampo Campos
Adolfo Cascante Rodríguez
Nelson David Delgado Cabezas

REGIDORES SUPLENTE

Yajaira Herrera Alvarado
Gerardo Alvarado Arce
Roger Alvarado Ruíz

Stephanie Suárez Ulate

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Carlos Humberto Corella Madrigal
Eliécer Delgado Salguera
Freddy Gerardo López Molina
Juan Roger Gómez Medina
Jeiner Quesada Torrentes

SÍNDICOS SUPLENTE

Leda Patricia Molina López
Eneida Murillo López
Ana Isabel Miranda Miranda
María Dominga Gutiérrez Hernández

SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES

Alicia Bolívar Ruíz

ALCALDE MUNICIPAL

Lizanías Zúñiga López

VICEALCALDESA MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

SECRETARIA a.i. DEL CONCEJO

Verónica Bravo Salas

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

1. Informe de Pablo Guevara
2. Aprobación de Actividad Iglesia San José.

Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras

Buenas tardes compañeros regidores propietarios y suplentes, compañeros síndicos propietarios y suplentes, al señor alcalde Don Lizanías Zúñiga López, a la señora Vicealcaldesa, al señor Vicealcalde Abdel Caravaca, Don Pablo Guevara Miranda que nos acompaña bienvenido vamos a dar inicio a la Sesión Extraordinaria 193-2012 al ser las 5:15 p.m. comprobando el quórum esta completo y vamos a dar por iniciada esta sesión. Esta Sesión ha sido convocada con dos puntos para recibir el informe del Lic. Pablo Guevara Miranda y para ver una solicitud de un permiso para una actividad. Entonces continuamos y vamos entonces a escuchar al Señor Pablo Guevara en relación con el informe que le habíamos solicitado buenas noches.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Muy buenas tardes de parte de Acueductos y Alcantarillados a todos y todas y a la Presidenta del Concejo, Don Lizanías, Señores Regidores y Regidores Suplentes, Síndicos Propietarios y Suplentes, Don Edwin, Vicealcalde, creo que esta ausente Doña Karol, Vicealcalde también Señor Caravaca, Secretaria.

El informe es un poco rápido y verbal porque se me cito para el lunes anterior pero dado que no me habían enviado la información que solicite a la presidencia de la gerencia con respecto al tema solicitado por ustedes punto único que vamos a tocar porque en otra ocasión vamos a tocar otros puntos, pero si quiero aclarar que el tema de arsénico en el agua de cañas lo estamos manejando muy bien con la comisión de municipalidad de emergencias una reunión progresiva mes a mes, donde ha estado la visita del doctor Darner Mora especialista de aguas del Laboratorio Nacional de Aguas, que ha estado con nosotros, por cierto mañana va a estar con la Cruz Roja y otros detalles porque estamos con el estudio epidemiológico para determinar las causas y efectos del arsénico y para eso se necesita hacer estudios importantes por lo tanto me gustaría darles un informe completo no

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

solo del A y A si no de parte de la Comisión Municipal de Emergencias para todo el Concejo para que tenga el recorrido por donde va y que acueducto sepa que es lo que estamos haciendo con eso.

Es importantísima la visita del Doctor Darner Mora a Cañas y el mes a mes esta solicitando los permisos para estar con nosotros, no solo en Cañas Centro si no también en el Hotel.

El programa y el tema se ha estado desarrollando muy abiertamente muy transparente con una información clara y además de eso con los estudios que se estan haciendo en la Universidad de Costa Rica con los especialistas y profesionales.

Eso es importante y les invito que cuando tengamos alguna sesión de la Comisión de Emergencia invito a cada uno de ustedes para que estén con nosotros y se enteren y estén mas al tanto del tema ese que siempre los ha tenido y gracias a Dios lo hemos venido resolviendo poco a poco ese es el punto que quiero dejarles.

Y ahora con respecto al tema citado con respecto a la parte del deterioro de las calles ese es el punto por el que estoy citado acá.

El deterioro de las vías públicas la respuesta nuestra contra las averías pero yo no les llamo reparación de fuga sino eliminación de fuga, al eliminar la fuga verdad van a tener que deteriorar algunas calles es la mentable para uno pero hay que hacerlo.

Como lo vamos a resolver y que se esta haciendo, todavía no me ha llegado el informe por eso estoy acá, porque la Presidenta Ejecutiva Doña Yesenia Calderón la Presidenta de A y A, estuvo en Santa Cruz hace aproximadamente ocho días, donde se trato temas con el Concejo Municipal sobre el mismo tema verdad el deterioro de las calles con las reparaciones de fugas.

A lo que llegamos y según la información de los ingenieros y el Director Regional, lo que hizo fue dejar claro que va a presentar un convenio entre el A y A y la Municipalidad, porque el principio que quería hacer con el MOPT pero se nos ha complicado entonces va haber un convenio entre el A y A y la Municipalidad de Santa Cruz y ese convenio se lo va a llegar a todos.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Perdón Don Pablo disculpe la interrupción, el Señor Don Roy esta comisionado para atender a la Comisión de Ciclismo, entonces para lo cual había citado reunión, el se va a retirar y llamamos entonces a la compañera Regidora Yajaira Herrera Alvarado, disculpe la interrupción.

Lic. Pablo Guevara Miranda

La Presidenta Ejecutiva se comprometió la semana pasada con la municipalidad de Santa Cruz para hacerles llegar un convenio bien elaborado y bien preparado para que incluya todas los aspectos legales y técnicos verdad de investigación con respecto a la parte de ingeniera para que los acabados de las calles queden como realmente se necesitan, ese convenio se lo va a llegar a todas los cantonales y una vez que nosotros lo tengamos se lo vamos a presentar al Concejo y al Alcalde que será comisionado para firmarlo por parte de ustedes y estaríamos revisándolo.

De que se trata ese convenio bueno la fuga seda nosotros intervenimos, eliminamos la fuga, destruimos el pedacito de calle y ese pedacito de calle lo vamos a ir contabilizando y durante ya sea quincenal o mensual le vamos hacer un reporte a la municipalidad, para que ellos como su equipo y en la materia prima le pueda llegar a la reparación, asfaltada nuevamente o reparen y nos emita una facturación a Acueductos y Alcantarillados, entonces a Cañas por ejemplo le va a facturar este mes 400 mil colones por reparación de las vías públicas, nosotros procedemos con el pago respectivo mes a mes para ver si podemos ir eliminando ese pequeño problema que lógicamente a nadie le justa que se ve feo, que son las principales vías que tanto nos ha costado pero que podemos resolverlo de esa manera.

Ustedes se preguntara cuanto presupuesto tiene ahorita Cañas para reparaciones de vías públicas, no nos dieron presupuesto para reparación lo que mas podemos hacer con concreto, arena, piedra o cemento y reparar pero nunca la carretera va a quedar igual y va a estar trabajando por un tiempo pero con poco tiempo se va a deteriorar, no queda muy bien

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

la calle entonces tratamos de reparar esos detalles pero con ese presupuesto no nos alcanza pero, ya ejerciendo el convenio con la municipalidad para nosotros va hacer mas fácil porque ustedes me emiten la factura y nosotros procedemos a cancelarla ¿por qué punto? porque nosotros no tenemos el equipo para reparar las vías públicas, no tenemos la materia prima podríamos tener la materia prima, se estuvo analizando un producto en frio que se usa ahora es bien caro, bastante elevado entonces que vamos hacer que en mes destruimos alrededor de 30 metros cuadrados verdad entre todos los huequitos que se valla haciendo eso nosotros lo vamos a reportar y que la parte de ingeniería lo revise y lo verifique para que se demuestre que ella transparencia en cuanto a lo afectado y a lo que se tiene que reparar verdad; que no se nos valla a meter 20 calles allá por el lado de Javilla ese tipo de detalles no, bueno pero en fin esto es lo que estamos, les doy un adelanto porque todavía no tengo el convenio no me ha llegado, apenas yo tenga ese convenio ya lo estaríamos revisando y analizando ya aquí en vivo y todo color.

Si hay alguna pregunta con mucho gusto les puedo aclarar con respecto a este tema.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Al menos yo a mi me confunde un poco este sistema porque recuerde al menos yo lo tengo muy presente más o menos hace un año que estuvieron acá todas las autoridades del Servicio Nacional de Acueductos y Alcantarillados y unos de los ingenieros nos decía que porque nos preocupamos por eso si eso es lo mas sencillo, él decía es que se estan preocupado por lo mas mínimo de la situación, porque él decía que era abrir una calle y que inmediatamente despues ellos o buscaban una empresa y la reparaban verdad; cosa que no se ajusta a la realidad y sobre todo que al hacer la reparaciones respectivas lo que meten es el material contaminado, el material contaminado no siempre queda a nivel de la calle que da por lo general un montículo por ahí y entonces pues es que la gente se queja con nosotros verdad que ¿Qué hacen?.

Yo sugiero al menos me parece que deberían de tener una reunión con las autoridades municipales como es que operan, que es el material que ocupa, tal vez el Señor Alcalde nos

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

explique para que ellos, no sé si ustedes querrán hacer una reparación temporal mientras que la municipalidad hace la intervención o de una vez se va hacer la reparación.

Lic. Pablo Guevara Miranda

En cuanto eso, nosotros mientras que no haya convenio o algo vamos a tener que utilizar el material que tenemos que sería arena, piedra y cemento y hacerle reparaciones momentarias una vez que tengamos ese convenio podríamos sacar lo que hicimos porque no va a durar mucho es un producto que no nos va a satisfacer, tal vez una rayita por ahí de 10cm nos puede durar bastante pero cuando hablamos ya de un parche de un metro por un metro o dos metros por dos metros, no va hacer la liacion con el asfalto tiene que quedar muy claro poco a poco mas ahora con la lluvia no nos dura mucho. En el verano dura un poquito mas lo que hemos visto, pero en el invierno no dura mucho ese producto si lo vamos a reparar mientras digamos lo que es la compra de material mientras se dé el convenio, si el convenio se da en cuestiones de quince a veintidós dias y si llegamos a un acuerdo y la municipalidad esta tambien de acuerdo, pero tambien puede ser que la municipalidad no esté de acuerdo con eso, pero sabiendo que son los administradores de las vías públicas y que son los especialistas en saber como quieren que quede las calles lo mejor es buscar esa relación así queda.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Buenas tarde muchas gracias Doña Xinia tanto Regidores y Regidoras, Síndicos y Síndicas Propietarios y Suplentes, Don Abdel nuestro Vicealcalde, Secretaria del Consejo y a Pablo un saludo a todos.

Así como decía Doña Xinia recién llegado yo aquí se hablaba de eso, de que él lo pinto muy sencillo sin embargo todos sabemos que ellos no dan la cara todos los días como tiene que darla usted Pablo y entonces es muy fácil decir nombre hay le mandamos el material y ustedes hacen el hueco y lo arregla y el asfalto, hay que buscar el asfalto, la emulsión toda la cosa no es de todos los días a veces mandamos a la planta aquí como nos paso la semana pasada que se daño la planta y ya no podemos seguir bacheando, entonces tiene ese montón de inconvenientes; a mi me parece que un convenio Municipalidad- A y A es lo mejor

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

porque inclusive alguien hablaba del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, pero seguimos en lo mismo en cambio la municipalidad todos los días está aquí en cañas verdad eso sí a y tendría a mí me parece que la Unidad Técnica Vial o si no la Junta Vial que analicé el asunto y que veamos en qué término podemos hacer este convenio, porque ustedes saben mejor que nadie ustedes hacen el zanja y vuelven a incorporar esa tierra húmeda por más que ustedes le echen asfalto encima se va a volver a quebrar; eso hay que sacarlo, poner nuevo material que lo ponga sequito ojalá, a veces se pone y se viene un aguacero se moja y eso no sirve, entonces eso es lo que hay que hacer que ustedes lo pongan provisional pero que nosotros tenemos que remover todo eso poner material seco, ponerle el asfalto y compactar o compactar y poner el asfalto, todo eso lleva su trabajo en ese sentido tiene que quedar claro pero a mí me parece porque no podemos hacer a un convenio si al final somos los mismos cañeros y una institución que está aquí y una municipalidad que está en el deber de acomodarse en ese sentido yo no le veo ninguna problemática.

Yo si quería aprovechar Pablo para ver si conseguiste la tubería para el Barrio San Cristóbal, porque si no nosotros tenemos que entrarle así como está pero no podemos compactar bien eso por un lado. Nosotros tenemos pensado la Municipalidad con el MOPT y la participación del Diputado de Gobierno Don Luis Fernando Mendoza, es asfaltar algunas calles, entonces yo quería si te pasamos las calles que queremos por si hay que intervenirlas, una es la calle yo creo que ya te comentaron la calle donde está la Numar, que va al Verolís y después dobla para allá, por que si asfaltamos la otra haríamos una cosa bonita, ahí si los tubos están muy superficial.

Te lo digo para aprovechar ahora para ver si vamos dándole, para ver si tenemos que gavetear esas calles, para que vos sepas para que nos ayudes y para poder ayudar a esa gente también verdad.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Con el punto de San Cristóbal, yo estuve solicitando un poco de material no es mucho lo que se ocupa, el asunto por cuestiones de personal vacaciones no pude, podía tener material pero no tengo la gente, tengo el personal con muchos días de vacaciones ustedes saben lo que es eso hay que sacarlos y ya se van venciendo el año, es un trabajo bastante, cuando ya

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

había sacado uno ya viene cumpliendo el otro año ya es otros 25 a 26 días más de vacaciones y se me vuelve hacer la “bola de nieve” como el sistema de las tarjetas de crédito es lo mismo que las vacaciones en los empleados.

Pero nos comprometimos en aprovechar este verano que nos está haciendo para que se compactará una medida normal, si hay algún momento que se rompiera uno de ellos de los tubos inmediatamente vamos a intervenir no tenga ustedes que esperar, vamos a intervenir y rápidamente lo resolvemos. Me decía el Jefe Técnico José María Rojas, que no son muchas las previstas que hay en San Cristóbal que están así, son pocas pero estamos dispuestos a regresar el personal para salir de una fuga llegarles si ayudarles en cuanto ese tema. Si hubiese que ya definitivamente es demasiado vamos a tener que levantar todo el material y contratar algunos jornales ocasionales para dedicarnos a eso. Pero para eso yo necesito tiempos exactos y específicos, porque no puedo tener al personal y si no está la maquinaria trabajando y si usted de repente no llega no al punto voy a quedar con un personal haciendo nada y no puedo justificarlo verdad, tenemos que ser muy precisos y vieras que en esto cuesta y usted lo sabe. Si no es el equipo, o el personal preferimos intervenir con el personal que tenemos en el momento requerido.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Pero nosotros intervenimos, disculpa que te interrumpa, si nosotros decimos bueno entramos el miércoles ¿usted estaría ahí? No importa porque es que eso nosotros necesitamos dejarlo ya para tirarle.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Si entiendo está bien.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Es que nosotros tenemos listo todo el material, contratada la gente y todo la empresa.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Y ¿Cuándo sería? Esta semana el próximo miércoles.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Si no lo dejamos para después porque si no intervenimos aquellas pero sabemos que usted esta anuente ayudarnos en el momento en que le digamos. Nosotros le decimos entramos tal día y están listos está bien.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Exactamente, pero ustedes me parece que ya habían.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Si pero no lo hicimos con vibración.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Pero hay un material nuevo ahí y estarían dispuestos, digamos si yo traigo el material y pongo la gente a removerlo para reparar.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

De una vez le entramos.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Ok si eso es algo que, prefiero entrarle con el personal que tengo, porque si ya la contratación de jornales ocasionales es un enredo.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Si pero bueno yo te llamo y que usted se ponga de acuerdo con Sandi.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Es el lunes o lo pensaba dejar mejor para después del 25 de julio, porque pienso que hay un día encajonado ahí.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Está bien lo que pasa es que yo ya tengo contratada la gente.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Ah que problema,

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Yo le digo a Sandi que te llame mañana está bien.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Si está bien, con respecto a la calle de la Numar hacia Verolís y que hace curva hacia Unión, también igual la misma tónica, si hay una que se levanta, que empiecen a trabajar los cordones de caño y estaremos ahí reparando lo que se pueda, con el personal que tenemos porque es muy difícil contratar a alguien que no vaya a estar hacienda casi nada, cuando no hay nada, vieras que los recursos están así como bastante limitados para pagarle a alguien que tal vez no esté muy ocupado, tal vez no se reventó nada.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

No pero es que ahí no se puede hacer cordón y caño porque se ven los tubos.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Si ahí ya estaríamos dispuestos a intervenir inmediatamente, preferiblemente hacerlo con el personal que tengo, ahí yo manejo lo demás, por qué nosotros también tenemos cuadrilla de Tilarán, con la cantonal de Tilarán y de Bagaces entonces yo podría pedir ayuda para esos días nada mas, yo se que el personal viene acá y pues hay alguna motivación para ellos.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Yo hablo entonces con los pobladores de ahí ¿cómo es que se llama? Con los pobladores de ahí porque ellos van hacer el cordón y caño.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Lic. Pablo Guevara Miranda

Si ya lo están haciendo, están trabajando, vienen desde allá por Verolís yo lo vi.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

No lo del Verolís si lo estamos haciendo nosotros es de la Municipalidad.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Excelente. Muy bien no sé si hay otra pregunta con respecto al tema.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Si bueno yo Pablo, tal vez no es con este tema, pero no sé si fue ayer, que nos faltó el agua allá en el Barrio, no sé si fue en la parte de abajo en Barrio San Martín y Barrio Unión, no tuvimos agua en todo el día, y cuando llegó el agua bueno era como si fuera barro, no ojala chocolate. Pero fue algo que hubo que esperar horas para que el agua volviera pues a su color, porque es como si lo hubieran traído de no sé dónde.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Si creo que esta fue la fuga que está frente a Don Miguel Gonzales, cerca de su casa, es una fuguita muy pequeña y se les complicó, no era muy pequeñita porque cuando ellos escarban pues revienta y si me parece que fue eso. Hay un pequeño detalle con respecto a cuándo se arregla la tubería y uno espera que sea muy limpio pero verdad que va hay momentos en que se necesitan bombas y equipo más moderno, que A y A no lo tiene, yo les cuento A y A en este año y medio que yo tengo pues uno se deprime un poco al ver el equipo que se tiene, no es un equipo muy moderno, que más bien es un equipo pues bastante obsoleto y no cumple los requerimientos para resolver una avería con la mejor limpieza y la mejor excelencia con la que se debe de dar y ya para estos días o esta semana se están haciendo las contrataciones de nuevos brincones o los sapitos que van compactar las calles, compactadores, vienen bombas de chicar más modernas y yo espero que en menos de un mes tengamos eso aquí, algo ahí como para ir mejorando un poquito, por eso se dio eso.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Regidora Xinia Guevara Contreras

Eso fue de improviso o algo, porque la gente se quejaba de que porque no avisan, porque cuando uno sabe que no va haber agua pues uno recoge con antelación y ahí de pronto se quedo sin agua y bueno ni hirviéndola ni siquiera porque es muy difícil.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Yo exactamente no recibí ninguna llamada, siempre hay alguien que me llama comunicándome, no hay agua en tal punto y no me llamaron, pienso que nosotros tenemos averías que se pueden programar y otras que son de emergencia y esas hay que entrarle. Me decía Nelson un día de estos, exploto un tubo que era una columna como cuatro o cinco metros allá por San Pedro y ahí yo no puedo perifonear, mientras llega el perifoneo a su casa ya casi que el agua va de regreso verdad, entonces hay cosas que uno logra manejar y tratando de que el cliente no lo sienta, pero de verdad que a como estamos en Cañas por lo que ustedes ya conocen, la oferta, que está igual que la demanda, cada vez que hay un mínimo se siente verdad y hasta que no logremos mejorar la producción, una mayor producción no vamos a eliminar este problemita, se van a sentir todas las fugas mínimas que hayan se van a sentir en un barrio; pero bueno eso es parte del proyecto que seguimos.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Muchas gracias.

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Funciono aquel pozo o todavía no se sabe nada.

Lic. Pablo Guevara Miranda

El pozo por la Iglesia Oasis, bueno ese pozo ya están en 85 metros, el pozo va a llegar a 90 metros es decir el viernes se termina, vamos no se ha hecho la exploración o la prueba de bombeo. Yo pienso que la estamos haciendo por ahí de lunes o martes, la prueba de bombeo Dios quiera que nos salga muy bien, sostienen a los estudios que van haciendo que se mantiene estable en 6 metros de profundidad, normalmente el pozo cuando se está perforando el achica sube y baja que le llamamos y ese se ha mantenido estable, significa

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

que hay un buen fraccionamiento de piedras donde hay una buena filtración de agua esperemos. Y segundo ver la calidad, recuerden que ese pozo esta siendo un pozo de exploración también, es un pozo que ganamos A y A en lo que es la investigación, con respecto a lo del arsénico y ganamos producción en buena hora y si no ganamos mucha producción, ganamos en información, les cuento para A y A esa es la rutina diaria, no solo sirve para extraer el agua si no para tener los análisis de los puntos, donde pasan los mantos, donde están corrientes, donde ahora hay arsénico, donde es más pesada el agua, donde es más dura que le llaman algunos así de sencillo. Es importante y siempre en todo pozo que se va hacer es de exploración, si el pozo funciona ellos lo van a manejar, lo van a trabajar y el agua la podemos sectorizar, entonces lo que logremos sacar de ahí lo vamos a sectorizar para que todas las viviendas estén al lado oeste de la Interamericana, seria Barrio Unión, Barrio San Martin, San Cristóbal, Las Cañas, Verolís, entonces tendríamos un sector, el día que se reparen fugas en este sector no les va afectar allá, o se repare allá no nos va afectar arriba ¿Qué va a pasar? Que toda la producción de Sandillal y lo que tenemos en este punto, al cerrar hacia abajo, la presión va a subir hacia las zonas más altas que es donde queremos el desarrollo o bueno los desarrolladores quieren realizarlo y yo se que la Municipalidad desea que se desarrolle Cañas, porque son ingresos por todo punto de vista. Y yo también, porque también tengo una facturación ahí, pero la presión ya estaría subiendo un poquito más dependiendo de la producción que nos dé el pozo que se está desarrollando en la Iglesia Oasis. Vamos a esperar y yo creo que tal vez en unos 15 días estoy reunido con ustedes dándoles el informe correspondiente.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Gracias Señora Presidenta, buenas tardes compañeros del Concejo, Regidores Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos Propietarios y Suplentes, al Señor Alcalde Don Lizanías Zúñiga López, a la señora Vicealcaldesa, al señor Vicealcalde Abdel Caravaca, Señora Secretaria, Don Pablo que nos acompaña hoy, si bueno para hacer una pregunta, ¿este mes hubo algún incremento en la tarifa del agua? Porque en el caso personal, el recibo nos llego bastante alto y también hemos tenido la problemática, bueno en el Barrio de nosotros Bello Horizonte falta mucho el agua y cuando el agua llega, llega demasiado aire y entonces todo ese aire que está entrando está midiendo el medidor verdad, está tomando nota también el

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

medidor, entonces esto es algo que yo creo que también nos afecta mucho porque no se porque tanto aire verdad, si yo abro la cañería los tubos se echan para atrás de la fuerza y no sé si será a eso que se debe que la tarifa haya llegado tan alta.

Nosotros estábamos viendo la zanjita que se hizo allá lado a lado frente al Bar mi Oficina, una zanja que ya está bastante onda hoy yo pase por ahí y la verdad es que hay que frenar para ya pasar por ahí, para ver si se puede echar algo ahí. También está abierto por la Panadería, aquí por el parquecito y allá en Bello Horizonte ya cada vez que uno se va a ese zanja ya golpea bastante el vehículo, entonces para ver Pablito si nos ayudas ahí por lo menos con cemento, con algo ahí para minimizar el golpe verdad.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Entre viernes, lunes y martes vamos a estar reparando todas estas pequeñitas mientras viene el convenio, ya las tenemos identificadas y es el punto que tocamos al principio, ahí lo vamos a estar llegando.

Y con respecto a la presión o el recibo, no cada cliente tiene la oportunidad de llegar a la oficina y revisar y si es el caso suyo, con mucho gusto lo voy atender y vamos a revisar si hay alguna deficiencia en cuanto lectura, si es algo de presión que lo podamos valorar, pero si lo vamos a considerar como usted dice que llego un poquito más elevado, pero ha habido un aumento de tarifa todavía, lo que sí pudo haber es algún detalle o alguna inconsistencia en su recibo.

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Si es que en todos los años de vivir ahí siempre hemos pagado la misma tarifa, pero ahora fue totalmente al triple verdad.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Lic. Pablo Guevara Miranda

No le vaya a pasar lo que le paso a un señor por acá, nos dijo es que me llevo muy alto y le fuimos a ver y no realmente el medidor estaba parado y como por dos años estuvo pagando la tarifa mínima que es de tres mil y resto. Entonces más bien le fue mal por hablar, no lo digo en el caso suyo verdad, y cuando le fuimos a cambiar el medidor le pusimos uno nuevo porque estaba parado y era una familia como de ocho en la casa y ahora si le llegan veinticinco mil por mes, verdad pero no ha vuelto a reclamar ¿Por qué? Porque sabe que ese fue el consumo normal en una familia de tantas personas. Al señor le fue mal pero espero que a Nelson no.

Regidor Gerardo Alvarado Arce

Gracias Señora Presidenta, buenas tardes compañeros Regidores Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde Don Lizanías Zúñiga López, a la Señora Vicealcaldesa, al Señor Vicealcalde Abdel Caravaca, Señora Secretaria, Don Pablo Guevara, ya en parte me contestaste la pregunta porque hoy en la mañana vi una gente del A y A arreglando ese hueco que hay ahí por mi oficina, no es la mía pero y estaban sacando agua con la palita y con un tarrito y digo yo como puede ser que no haya una bombita para que ellos puedan trabajar tranquilos, jamás les va a pegar ese pegamento y lo estaban amarrando hasta con un neumático, tapando la fuga con un neumático a presión y digo yo estamos mal así porque yo pase un toquecito en el carro y los vi que estaban sacando agua con la palita y el tarrito estamos mal así.

También quería hacerte otra consulta ¿Cómo están caminando la citación de la naciente, se dejo de lado o se ha seguido trabajando con eso?

Lic. Pablo Guevara Miranda

Lo que han sido las captaciones bueno les informe que es lamentable, creo que voy a tener que hacer una reunión con desarrolladores chinos, que van a estar por ahí en la parte de las eólicas y este tema verdad, me pidieron una cita porque ellos quieren desarrollar viviendas en Cañas y en Colorado, y la condición de Cañas y Colorado es la misma verdad en cuanto a producción y uno de los puntos que yo le dije a ellos es. No voy a darles ninguna disponibilidad hasta que ustedes y se los digo así, hasta que ustedes no mejoren las

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

condiciones de captación y les ofrecí el punto de la naciente allá en Chopo arriba exactamente en los Ángeles esa parte y ellos están dispuestos hacer lo que haya que hacer verdad, para traernos esa agua desde allá, yo lo dije en aquella reunión con la Presidenta Ejecutiva y yo dije y si no van a tener que traer a los chinitos que nos ayuden a mejorar estas cosas, porque los desarrolladores tampoco se comprometieron, entre toda la reunión que tuvimos los desarrolladores dijeron que cada quien hace lo de cada uno y yo creo que así no funciona este asunto. Yo pienso que es la unidad lo que nos genera, no es un problema de A y A, es un problema de la comunidad, uno esta como un representante de esta oficina cantonal, pero mi interés es que nos unamos para que lo podamos resolver, bueno tengo esta unión pendiente y esta lo de la captación que yo no lo quiero dejar de lado, no lo puedo dejar de lado, porque yo sé que eso es una fuente segura, de una inversión muy alta al principio pero que después nos va a generar y ellos están dispuestos y hay que hacerlo, captación, plantas de tratamiento y si hay que hacer un tanque, que lo queremos por lo que yo les hable en la misma finca de Tito Chavarría que es donde se iba hacer lo del pozo, también se podría hacer lo del tanque; entonces de ahí tendríamos una presión diferente y Nelson ahí lo que es aire ahí cambiaria, a parte del pozo que tenemos en Vergel, que eso nos dio 4.5 litros que tendría presión de allá hacia acá verdad un caudal de allá hacia acá, yo creo que se podría mejorar y también creo que vamos a levantar arenal que es el que les daba a ustedes agua antes y nunca tenían problemas, pero ya la población es mayor yo creo que ya nos estamos uniendo, pero la Presidenta Ejecutiva fue muy clara en decir que A y A no tiene el dinero para invertir ahorita en una planta de tratamiento o una captación muy cara, así fue clara. Los que estuvieron en la reunión lo escuchamos entonces que nos queda buscar la inversión privada de alguna manera que nos venga a beneficiar a la comunidad, yo creo que esta gente no recuerdo SDG Group que está ubicada en la oficina del Señor Pokin allá en el KAM TU, ellos son los que están interesados, ellos van a ver que ofrecen y yo les digo esto es lo que necesito si quieren hay que presionar un poquito en ese tema, pero no lo quiero dejar de lado eso es prioridad para mí.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Alcalde Lizanías Zúñiga López

Yo quiero aprovechar hoy que está usted solamente Pablo yo creo que ustedes con las Municipalidades de aquí de la región tanto Bagaces como las Juntas de Abangares deberíamos de hacer una propuesta con A y A , no se con quien con la empresa privada, los chinos que vengan porque es gran cantidad de agua la que se está yendo todos los días al mar y que viene de Guatemala y yo no creo que este en el otro mundo un presupuesto para eso. Yo creo que eso va a dar soluciones por cincuenta o más años a todas estas comunidades y la cantidad de agua que se va ahí yo creo que con una empresa grande y con apoyo de los otros A y A de los otros cantones y todo se pueda hacer un proyecto, a ver si me permite la palabra Megaproyecto, pero no sé si será porque somos tan pequeños, pero comparados puede ser un proyecto grande verdad. Si nos quieren hacer una represa en Bagaces para llevar agua para la bajura, porque no vamos a poder nosotros hacer una cosa de esas y yo calculo que no es tanta la inversión para llevar agua a la bajura, tanto como Colorado, Abangares, hasta del otro lado del Tempisque como me gustaría que lo analicen. Otra cosa pablo y yo si se lo quiero decir como Alcalde Lizanías Zúñiga López necesitamos una proyección de Cañas en el manejo de las aguas servidas y de las residuales o aguas negras necesitamos una planta, necesitamos comprar un área aquí y necesitamos y yo creo Pablo que tenemos que hacerlo porque la Señora Presidenta Ejecutiva de A y A de dio una respuesta que no me agrada, me dice ustedes están mejor que San José, pero mientras tanto que nos quedemos así con el problema de aquel zanjo y que realmente es el Ministerio de Salud y A y A los que tienen que ver con eso, pero yo como Alcalde Lizanías Zúñiga López tengo que velar por la salud y el bienestar de la gente hasta donde yo pueda. 55

Regidor Gerardo Alvarado Arce

Pablo, la ley le permite al A y A digamos a la oficina Regional de Cañas hacer convenios con la empresa privada, incluso con los chinitos, digamos poder hacer esos convenios desde aquí. Y no tener que llevarlos a fuera digamos donde hay tanta burocracia, digamos que directamente usted pueda negociar.

Síndico Freddy López Molina

Buenas noches Señores del Concejo Municipal, yo quiero aprovechar para hacer una consulta a Don Pablo prácticamente. Tenemos en mente en la comunidad de Bebedero para mantenimiento de áreas deportivas principalmente en la época de verano que apoyo da acueductos y cómo podemos gestionar, hay posibilidades de que Acueductos nos pueda ayudar con la perforación de un pozo o tenemos que hacer contratación a través de la empresa privada.

Lic. Pablo Guevara Miranda

Bebedero es un acueducto rural, una azada y eso lo tienen que manejar ustedes con la oficina regional en Liberia para solicitar la ayuda con respecto a la perforación y si no va a tener que manejarlo A y A si no tienen dominio sobre ese territorio entonces no lo podemos invertir ahí, nosotros invertimos en donde esta nuestra red a nuestro alcance. y se tendría que hacer un sistema nuevo y tendría que desarrollarlo igual a lo que hablábamos ahorita que algún desarrollador lo haga o la comunidad lo haga y usted se lo entrega Acueductos y Alcantarillados es la única manera, porque acueductos no puede ir a perforar allá.

Nosotros tenemos que cubrir los costos del bombeo, electricidad y todos esos detalles porque tenemos que recuperar la inversión mes a mes, entonces tiene que haber voy a dejarlo claro tiene que haber clientes suficientes que puedan asumir el costo mensual tarifario de un desarrollo de esos , si es solo para una plaza y para regar y esos detalles nosotros se nos complica, solamente esa perforación cuesta cuatro millones más o menos, si no es mucho realmente pero solo eso la bomba no la tienen por eso les digo A y A ese tipo de inversión nos las va hacer ahí.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Bueno Don Pablo entonces le agradecemos muchísimo que haya acudido aquí para evacuarnos ese montón de dudas muchísimas gracias y creo que sí es muy importante que converse con el Señor Alcalde para coordinar algunas cositas en relación con lo del convenio y demás muchas gracias buenas noches.

Acta 193-2012. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria.

Jueves 18 de julio de 2012

Lic. Pablo Guevara Miranda

Muchas gracias muy buenas noches que Dios los bendiga.

Regidora Xinia Guevara Contreras

Bueno compañeros como segundo punto tenemos una solicitud de el padre Juan Carlos Vargas solicitando un permiso para realizar un turno parroquial los días 21, 22, 27, 28, 29 de los corrientes con el fin de recaudar fondos para las necesidades de la parroquia, en dicha feria tendremos actividades religiosas, actos culturales, carruseles, ventas de comida, tiliches, bingo pesetero, no habrá venta de licores ni corridas de toros en cuanto a los tramites ya traen el permiso del Ministerio de Salud en donde dice resolución de recomendación de realización de Turno Parroquial del 19 al 29 de julio del 2012.

VI- MOCIONES Y ACUERDOS

1. Se acuerda conceder permiso para la realización de la actividad Turno Parroquial a llevarse a cabo los días 21, 22, 27, 28, 29 de julio en el Parque Central de Cañas donde se realizaran actividades religiosas, actos culturales, carruseles, ventas de comida, tiliches, bingo pesetero, para recaudar fondos para la iglesia San José Patriarca, se le solicita coordinar con la señora Karolina Gonzales. Directora ejecutiva de la Fundación Llano Verde ya que también en Sesión 192-2012 inciso 06 se le aprobó actividad Feria FINDEL en el mismo lugar. Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad.

Se da por concluida la sesión a ser las dieciocho horas con veinticinco minutos.

Regidora Xinia Guevara Contreras
Presidente Municipal

Verónica Bravo Salas
Secretaria a.i. del Concejo Municipal